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ANO MOVIMENTADO PARA SETOR

De olho nos sinais positivos da economia, associados que participaram da tradicional festa do SINDILURB 
manifestaram boas expectativas para 2020. Evento contou com participação do presidente da FIEMG, 
Flávio Roscoe, vários empresários, amigos e parceiros.

Otimismo marca a confraternização 
de fi m de ano do Sindilurb

O ano foi bastante movimentado no SINDILURB, com um saldo 
de cerca de 200 atividades para os associados, incluindo cursos, 
workshops, convenções coletivas e muita articulação com outras 
importantes entidades que operam no setor.  PÁGinA 2



Marcos Vinícius Rocha Savoi, presidente
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EDITORIAL

Vice-presidente do SINDILURB, Renato Malta, faz 
balanço positivo das ações do Sindicato 

O Sindilurb encerra o ano com cerca 
de 200 atividades para associados

O ano foi bastante movimentado no SiNDilurB, 
com um saldo de cerca de 200 atividades para os 
associados, incluindo cursos, workshops, convenções 
coletivas e muita articulação com outras importantes 
entidades que operam ou regulam o setor.  

Neste ano, o cenário político alertou para mudanças 
no mercado que exigiram muito esforço das empresas 
para se realinhar e conseguir se manter em meio às 
difi culdades. Mas para driblar o ambiente de incerteza 
nos âmbitos político e econômico, o SiNDilurB se 
manteve na linha de frente para buscar soluções para 
empresas associadas. 

Para o vice-presidente do SiNDilurB, renato 
Ferreira Malta, o setor vive uma difi culdade muito 
grande com relação à crise dos municípios e 
insegurança jurídica. “Estamos passando por um 
momento difícil do ponto de vista econômico e 
político, mas estamos enfrentando tudo com muita 
coragem. A gente convive com a falta de pagamento 
do setor público, devido à difi culdade fi nanceira dos 
municípios, o que representa enorme desafi o para 
gestão de nossos negócios. Também nos preocupam 
posicionamentos de setores do Ministério Público, 
que apresentam proposições à justiça comum, das 
quais somente tomamos conhecimento após vários 
anos passados do encerramento dos contratos. Então 
é preciso muita união do nosso sindicato para que a 
gente consiga avançar para 2020”, aponta Malta. 

Várias ações realizadas neste ano trouxeram 
especialistas, representantes de entidades do setor, 
do judiciário, dentre outros, para debater e buscar 
soluções, além de apresentar novas tecnologias 
que podem contribuir para o desenvolvimento das 
empresas de limpeza pública. 

Exemplo disso foi o Workshop – limpeza Pública, 
responsabilidade de Todos, realizado em agosto, 

Sindilurb inTEGrA COMiTiVA nA Cni EM brASÍliA

Entusiasmo para 
enfrentar mudanças 

e descobrir 
oportunidades

No último dia 11 de dezembro, o presidente 
do SINDILURB, Marcos Savoi, acompanhou 
o presidente da FIEMG, Flávio Roscoe, e uma 
comitiva de empresários, a uma cerimônia 
da Confederação Nacional da Indústria 
(CNI), em Brasília. Na ocasião, Roscoe foi 
escolhido para falar com o presidente Jair 
Bolsonaro em nome dos empresários da 
região Sudeste e representar o Estado de 
Minas Gerais. Antes do evento, a delegação 
mineira se reuniu com os senadores 
Antônio Anastasia e Rodrigo Pacheco no 
Escritório da FIEMG, em Brasília. 

Em 2019 o país começou uma nova 
história, com novos governos que 
trouxeram novas perspectivas para o 
mercado. 

Foi um ano de muito aprendizado, em 
que tivemos muitas oportunidades de 
nos reunir para debater, buscar soluções 
e conhecer as novas fronteiras da limpeza 
pública, área que precisa ainda de uma 
participação mais enérgica do poder 
público e de uma discussão séria com a 
sociedade. 

Dessa forma, pudemos realizar nosso 
trabalho, como sempre nos empenhamos 
em fazer, ao respeitar o meio ambiente 
e buscar soluções para manter nossas 
cidades limpas. 

Foram vários seminários, congressos e 
reuniões realizados. Conseguimos neste 
ano promover a capacitação de mais de 
400 colaboradores do SiNDilurB e de 
cerca de 50% de empresas associadas, 
que participaram do nosso programa de 
desenvolvimento, com temas que incluem 
liderança, gestão, negociação, logística, 
meio ambiente, dentre outros.

realizamos nossa Confraternização com 
nossos associados e com a presença do 
presidente da FiEMG e meu amigo, Flávio 
roscoe, numa festa com muita alegria e 
motivação. 

Agradeço, em nome de toda família 
SiNDilurB, a presença de todos que 
vieram celebrar, conosco, o encerramento 
de mais um ano.  E almejar um 2020 
com mais força, mais garra e que o nosso 
setor receba toda a atenção que precisa 
para atuarmos com mais  entusiasmo  e  
satisfação. 

e os cursos realizados em parceria com a FiEMG 
e o CNi, voltados para comunicação assertiva, 
desenvolvimento de lideranças, design thinking,  
negociação coletiva e gestão de pessoas.

 “O SiNDilurB passa por este ano com várias ações 
importantes. Fortalecemos a parceria com a FiEMG e 
essa combinação foi excelente para nosso sindicato. 
Temos muito a agradecer à FiEMG e ao nosso atual 
presidente, Marcos Savoi, pelo belo trabalho que 
ele vem fazendo. Há um investimento grande nas 
empresas, em qualidade, em treinamento e vários 
cursos que o SiNDilurB tem oferecido às empresas”, 
avalia renato Malta.  

O Sindicato fechou o ano com 72 convenções 
coletivas de trabalho, 10 workshops e foram realizadas 
assessorias para o desenvolvimento do Programa 
PADES na maioria das empresas associadas. O 
PADES é um programa que tem a missão de auxiliar 
o SiNDilurB e empresas associadas a desenvolverem 
melhores práticas de gestão. São viabilizadas 
informações, oportunidades de formação, capacitação 
e demais ações que visam o desenvolvimento 
empresarial.
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 Setor tem boas apostas para 2020
 Empresários e associados comentam expectativas para o próximo ano e aproveitam o 

momento de confraternização para discutir mercado e consolidar união

DEPOIMENTOS

 Rogério Siqueira – Presidente da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental - ABES

Foi um ano difícil para todos, mas nos despedimos de 2019 
com bastante expectativas para 2020. Acho que o Brasil vai 
melhorar, o setor de resíduos deve dar um salto muito grande, 
com investimentos em reciclagem, novos produtos, e acho 
que as empresas estão bem estruturadas para isso. O 
Sindilurb está de parabéns com a festa. Agradeço ao Savoi 
o convite.  

Luiz Augusto de Barros – Conselheiro do SICEPOT – MG – 
Sindicato da Indústria da Construção Pesada de MG. 

Tudo que eu vejo hoje que está acontecendo no Brasil nos dá 
muita esperança para o futuro. Acho que o país está mudando 
de patamar, mudando conceitos, abandonando conceito 
errados do passado e adquirindo uma nova postura diante dos 
negócios, diante da sociedade. Vejo com muito entusiasmo, não 
só o desenvolvimento do país, mas em Minas Gerais e no setor 
empresarial. Muitas oportunidades vão surgir, pode ter certeza disso. 

Habib Abdo Dib - Construtora Contorno
Estou impressionado com a presença maciça de gente 
aqui hoje. Eu acho que é fundamental, o setor precisa 
desse congraçamento. A dificuldade do mercado 
é muito grande. Esse convívio facilita e harmoniza 
bastante a relação entre as empresas, o que é muito 
legal. O Marcos está de parabéns, a organização está 
perfeita, tudo muito bonito. 

José Maria Meireles Junqueira – Mérito SInDILuRB-MG
Fico muito satisfeito com o sucesso do sindicato e 
com a adesão maciça que está tendo das empresas. 
Fui um dos fundadores do sindicato há quase 30 
anos e, no começo era pouca adesão, tínhamos que 
procurar as empresas. Hoje o sindicato está cheio de 
empresas e é bem conhecido.

Willy Martins Carneiro Júnior - Locavia S/A.
Eu acho muito importante a gente participar e conhecer todas 
as empresas que fazem parte do Sindicato, que trabalham 
na limpeza pública e contribuem para manter as cidades 
mais limpas. E isso vai fortalecendo, é muito bacana. Nossas 
expectativas para 2020 são as melhores, enquanto a economia 
cresce, nosso setor cresce junto. O lixo é o maior termômetro 
da economia. Quando vem a crise a gente é primeiro a sentir, e 
também o primeiro a sair quando melhora. 

noberto Costa – Consita 
Sobre minhas expectativas para 2020, penso que será um ano 
muito importante para o Brasil, partindo do ponto de vista 
que a economia está em uma fase enfraquecida. Acredito que 
vão ser feitas alterações no nível legislativo para o setor, na 
parte de segurança jurídica, o que pode ajudar a capitalizar 
e incentivar investimentos estrangeiros. Dessa forma, 
penso que poderá ser o próximo furo, a próxima forma de 
investimento para o setor. 

Alan Pierre de Espíndula Vieira – VIASOLO
A festa do SiNDilurB é uma confraternização que vem para 
coroar um ano de muito trabalho. 2019 foi marcado por uma 
grande dificuldade na capacidade financeira dos municípios. O 
Estado reteve recursos que são extremamente importantes e 
o setor de limpeza urbana,  que depois da folha de pagamento 
é a segunda maior despesa das cidades. Espero que 2020 seja 
o ano da virada de toda essa dificuldade que foi o ano de 2019 
e que possamos celebrar muitas conquistas. 

Leonardo Andrade - Advogado
Primeiramente , parabenizo a Direção do SiNDilurB 
pelo destacado trabalho realizado em 2019 e pelo 
maravilhoso encontro de confraternização. Esperamos 
que o crescimento do país a partir de 2020 aqueça a 
economia como um todo e traga excelentes resultados 
ao setor.

José Zica Pimentel Filho – Pro Ambiental 
Excelente o projeto de gestão desenvolvido pelo 
Presidente Marcos Savoi. Os associados são presentes 
e participativos e o Sindilurb oferece apoio permanente 
que fortalece as empresas. Esta festa é uma oportunidade 
para os associados se confraternizarem e reconhecerem 
a importância do Sindicato como local de valorização 
e de defesa de um mercado melhor para todos, com 
sintonia e com qualidade, que é o mais importante.
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Clima é de otimismo na festa do Sindilurb
Sintonia entre as instituições dá o tom do evento 

SINDILURB NOTÍCIAS

Tradicional festa de fim de ano do SiNDilurB, 
realizada em 9 de dezembro, na sede da FiEMG, 
em Belo Horizonte, ressaltou o sentimento 
comum de positividade com relação à economia 
para 2020 e celebrou a parceria do Sindicato 
com a Federação das indústrias de Minas Gerais.  

Para o presidente do SiNDilurB, Marcos Savoi, 
a festa é um motivo de orgulho e uma ótima 
oportunidade de reunir os amigos e associados. 
“Na nossa confraternização podemos trocar 
experiências com os associados sobre o ano que 
passou, e expressar nossa esperança em novos 
tempos, na melhoria do mercado, em melhores 
condições para a gente investir e produzir 
resultados. Queremos que o nosso País tenha 
um melhor ambiente de negócios para que os 

empresários gerem empregos”, ressalta Savoi.
O evento contou com a participação do 

Presidente da FiEMG, Flávio roscoe, que 
reafirmou seu apoio ao SiNDilurB e discursou 
enfatizando otimismo da instituição para o 
próximo ano. “O Brasil vive um momento muito 
positivo, associado a duas coisas: a queda da 
taxa de juros que vai trazer um novo gás para 
o setor produtivo e, aliado a isso, uma grande 
mudança no ambiente de negócios, com várias 
transformações, com redução de burocracias, 
de obrigações - uma tentativa de simplificar o 
Estado Brasileiro. Essas duas forças somadas 
vão dar um impulso muito grande à atividade 
econômica. Tenho certeza que em 2020 o Brasil 
vai crescer acima de 3% e Minas Gerais crescerá 

acima de 5%. Com certeza, teremos aí um ano 
muito positivo para todos aqueles agentes 
econômicos que têm uma grande oportunidade 
de reinventar as empresas, modernizar, aumentar 
a competitividade e fazer investimentos muito 
bem sucedidos”, enfatiza roscoe.

O homenageado da noite agraciado com 
a Medalha do Mérito SiNDilurB-MG, o Dr. 
Ariovaldo Caodáglio, não pôde participar devido 
a problemas de saúde, mas foi registrada sua 
homenagem no evento pelo presidente Marcos 
Savoi. Caodáglio atua no setor desde 1962. Foi 
presidente e hoje é consultor do Sindicato das 
Empresas de limpeza urbana de São Paulo, 
o SElur, e diretor da Associação Brasileira de 
resíduos Sólidos e limpeza Pública (ABlP).


